



*Presupuestos Generales del Estado para Castilla y León 2013*

**La inversión media por habitante del Gobierno en Castilla y León (643 euros por habitante) es la mayor de España (231 euros por habitante), casi el triple de la media nacional, según el Proyecto de Presupuestos del Estado para 2013**

Castilla y León es la segunda región –detrás de Andalucía- que más inversión recibe del Gobierno de España en 2013, con 1.587,11 millones de euros (el 0,14% respecto a 2012), lo que supone un porcentaje del 14,9% de toda la inversión prevista por el Estado, siendo la única región que crece, además de Cantabria

El delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruiz Medrano, en rueda de prensa celebrada hoy, lunes 1 de octubre de 2012 –donde ha tenido un recuerdo para los parados de la región, además del esfuerzo solidario de los funcionarios y trabajadores en general-, señala que con estos presupuestos “se vuelve a la normalidad” y valora de forma positiva el incremento de la inversión en Castilla y León en 2013, la segunda de España, “como un compromiso del Gobierno con las infraestructuras de nuestra región”, y muestra su “moderada satisfacción por el resultado de unos presupuestos austeros, realistas y viables”

Según el proyecto presupuestario para 2013 presentado el pasado sábado por el Gobierno de España, **Castilla y León es la región que recibe mayor inversión pública en infraestructuras de transporte** (ferrocarriles y carreteras), con más de 1.200 millones de euros (414,2 en carreteras y 829 en inversión ferroviaria)



**Castilla y León recibe también de las mayores inversiones en infraestructuras hidráulicas y medioambientales: 197 millones de euros**

**En el DOSSIER ADJUNTO se señalan las inversiones más importantes**

**PRESUPUESTO PARA SALIR DE LA CRISIS.** Con los Presupuestos **no sólo** se aprueban las **inversiones anuales**, sino que se establecen las principales **actuaciones que diseñan el conjunto de la política económica, condicionada por el pago de la deuda pendiente** de otros años. **Un dato: el Estado tiene que pagar más dinero por intereses de la deuda pendiente** (38.590 millones de euros), **que de prestaciones por desempleo** (26.963 millones de euros). “Se trata de un presupuesto en tiempos de crisis para salir de la crisis”, según el Gobierno.

**CUENTAS REALISTAS**, donde el ajuste presupuestario se basa en un 58% en la reducción del gasto y en un 42% en el incremento de ingresos, lo que refuerza nuestro **compromiso de déficit para la financiación, el crecimiento y el empleo.**

**AUSTERIDAD.** Destacar la “austeridad” de estos presupuestos, con la reducción de los gastos y el establecimiento de nuevos ingresos, con la **finalidad de reducir el déficit público y de cumplir los compromisos con la Unión Europea.** De esta manera, los Presupuestos para 2013 contribuyen desde España a la estabilidad del Euro y al fortalecimiento de la UE.

En este sentido también destaca que **se reduce considerablemente el gasto de las Administraciones públicas de España** (el 8,9% en los ministerios, sobre todo los que no comportan gasto social), además de que se vuelve a reducir la subvención a partidos políticos, sindicatos y organizaciones empresariales, que caen un 20%

**PRIORIDAD Y COMPROMISO CON EL GASTO SOCIAL.** Estos presupuestos 2013 tienen una clara **prioridad y compromiso en el gasto social para los más desfavorecidos, dedicando 7 de cada 10 euros (el 63%): más pensiones**, que aumentan un 1%, o las **becas generales; las prestaciones por desempleo** o las ayudas a la **vivienda...**, lo que en unos momentos de esfuerzos y ajustes representa el claro compromiso para que estos ajustes sean equilibrados y expresar rotundamente que los ajustes no se están haciendo sobre el gasto social. Asimismo, los impuestos financiarán por completo las pensiones no contributivas.

Además **mediante las transferencias a las Administraciones Territoriales (CCAA y entes locales por importe de más de 35.300 millones de euros)** garantiza la **prestación de servicios públicos básicos como la educación, la sanidad y los servicios sociales** (las dotaciones de las administraciones territoriales apenas disminuyen un 3,2% respecto al año 2012)

**EQUITATIVO.** En este proyecto presupuestario 2013, **las pymes y los autónomos mantienen deducciones fiscales que se suprimen para las grandes empresas.** Este presupuesto distribuye el esfuerzo de manera justa, pagando más lo que más tiene.



De otro lado se mantienen las retribuciones salariales de los empleados públicos, que junto con la restricción en la nueva oferta de empleo público, contribuyen a reducir un 3,9% el gasto del personal activo del Estado. Asimismo se mantiene el presupuesto en proyecto de investigación y desarrollo I+D+I.

**UN AMBICIOSO CONJUNTO DE REFORMAS:** Que a lo largo del próximo semestre acompañarán a los presupuestos y a las ya iniciadas desde el principio de la legislatura. **Más de 40 nuevas Leyes que ayudarán a mejorar la competitividad y la economía a través de importantes reformas estructurales.** Importantes medidas como el desarrollo de la reforma laboral, un Plan de apoyo a emprendedores, una ley para garantizar la unidad del mercado y ser más competitivos, la reforma de la educación para garantizar su calidad, entre otros importantes aspectos...

### **Datos esenciales de las inversiones previstas por el Estado en Castilla y León**

El proyecto de presupuestos recoge una serie de inversiones de distintos Ministerios y entes públicos que ascienden a **un total de 1.587'11 millones de euros**. Esa propuesta **mejora la del año 2012 en un 0,14%**.

<b>Total Inversiones 2013</b>	<b>1.587.111,58</b>	
Total Inversiones 2012	1.584.886,86	%
diferencia	2.224,72	0,14

Las inversiones, según el proyecto, se reparten entre Ministerios y los distintos entes y empresas públicas.

**Inversión de los Ministerios en Castilla y León 2013:** La inversión de los Ministerios para el año 2013 **mejora** la dotación de los Presupuestos Generales del año 2012 **en casi un 1% (exactamente el 0,91%)** y asciende a la cantidad de **549,8 millones de euros**. El reparto se establece conforme a los datos de la tabla siguiente:



MINISTERIOS	TOTAL CyL	
Justicia	5.181,86	
Defensa	350,07	
Hacienda y Administraciones Públicas	8.091,82	
Interior	0,00	
Fomento	431.349,88	
Educación, Cultura y Deporte	12.740,38	
Industria, Energía y Turismo	276,02	
Agricultura, Alimentación y Medio Ambte.	69.150,13	
Presidencia	1.371,40	
Economía y Competitividad	420,93	
Diversos ministerios	2.419,03	
Inversiones Seg. Social y otras	18.510,00	
<b>Total Ministerios 2013</b>	<b>549.861,58</b>	
Total Ministerios 2012	544.882,86	%
diferencia	4.978,72	0,91

El Ministerio más inversor en Castilla y León el próximo año 2013 es el de Fomento con algo más de 431 millones de euros (el 78% del total), por lo que la principal apuesta del Gobierno de España es la puesta en marcha de infraestructuras de transporte. El segundo Ministerio más inversor es el de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, con algo más de 69 millones de euros, fundamentalmente para infraestructuras hidráulicas. En tercer y cuarto lugar, con 18 y 12 millones, respectivamente, la Seguridad Social y el Ministerio de Educación.

**Inversión de las Empresas Públicas en Castilla y León – 2013:** Asciede a 1.037'2 millones de euros, un 0,26% inferior respecto al 2012.

EMPRESAS PÚBLICAS	TOTAL CyL	
Aguas de las Cuencas del Norte	64.107,00	
Enresa	205,00	
Redalsa	536,00	
Seiasa	66.095,00	
AENA	794,00	
ADIF	602.624,00	
RENFE Operadora	2.492,00	
Soc. Estatal de Infraestructuras Terrestre	214.931,00	
Fundación Ciudad de la Energía	40.933,00	
Instituto Diversificación Ahorro Energía	1.109,00	
Fábrica Nacional de Moneda y Timbre	12.591,00	
INTECO	560,00	
SEPI	11.143,00	
Soc. Infraest. Y Equip. Penitenciarios	18.000,00	
rtve	1.030,00	
SENASA	100,00	
<b>Total Empresas públicas 2013</b>	<b>1.037.250,00</b>	
Total Empresas públicas 2012	1.040.004,00	%
diferencia	-2.754,00	-0,26

Lideran las inversiones para Castilla y León ADIF-Infraestructuras Ferroviarias (con 602,6 millones de euros, el 58% del total) y la Sociedad Estatal para



Infraestructuras Terrestres (con 214,9 millones de euros), volviendo a confirmar que las principales inversiones van destinadas a infraestructuras de transporte. Le siguen en intensidad la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (SEIASA, con 66 millones) y Aguas de las cuencas del Norte (ACUANORTE, con 64 millones) Destacable también es la inversión de 40,9 millones de la Fundación Ciudad de la Energía, en Ponferrada (León).

## **Valoraciones al Proyecto de Presupuestos del Estado 2013 en Castilla y León en relación a las inversiones:**

El proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 2013, en relación con sus inversiones para Castilla y León, tiene aspectos claramente positivos que podemos deducir de esta comparativa a nivel nacional:

**Las inversiones del Estado previstas para Castilla y León (+0,14%) son las únicas que no descienden, junto con las destinadas a la Comunidad de Cantabria.** El resto descienden. Si tomamos la media del total nacional, con un descenso del 16,18%, eso nos indica que el proyecto de inversiones del Estado en Castilla y León es casi 17 veces mejor que la media de España.

**Las inversiones del Estado en Castilla y León tienen un peso importante en el conjunto de las inversiones previstas para toda España, el 14,91% del total.** Somos la segunda comunidad en inversiones del Estado por detrás de Andalucía. Des este modo, estamos 4 puntos porcentuales por encima de Madrid, casi 3 más que Cataluña, y 11 por encima del País Vasco.

A efectos comparativos con comunidades similares, el Estado en Castilla y León duplica la de la Comunidad Valenciana, casi triplica la inversión en Castilla-La Mancha y es 5 veces la prevista para Aragón.

**Un dato importante: la inversión del Estado en Castilla y León es de 643 euros por habitante** (según los datos de estimación del INE de julio de 2012) Dado que la media nacional de las inversiones regionalizables asciende a 231 euros por habitante, **la ratio de inversión euros/habitante en Castilla y León triplica la media nacional.**

Significativo es también el dato de que la ratio de Castilla y León supera 343 euros por habitante respecto a la de Castilla-La Mancha, en 392 €/hab la de Aragón y en 446 €/hab. la de Andalucía y en 512 €/hab la de la Comunidad Valenciana.

El peso de las inversiones del Estado en Castilla y León respecto del total nacional prácticamente triplican el peso específico de la población de la región respecto del resto de España. Las inversiones son el 14,91% del total nacional, mientras que el peso específico de la población es del 5%.



### Inversiones más importantes:

<b>CARRETERAS</b>  <b>+400 MLL€</b>	<a href="#">BURGOS – AGUILAR (A-73)</a>	<a href="#">5.6 MLL€</a>
	<a href="#">MEDINACELLI-SORIA-TUDELA (A-15)</a>	<a href="#">20.8 MLL€</a>
	<a href="#">VALLADOLID – LEÓN (A-60)</a>	<a href="#">13,6 MLL€</a>
	<a href="#">BURGOS – LOGROÑO</a>	<a href="#">2,7 MLL€</a>
	<a href="#">FUENTES DE OÑORO-PORTUGAL (A-62)</a>	<a href="#">2,1 MLL€</a>
	<a href="#">ACCESO SUR LEON</a>	<a href="#">12.7 MLL€</a>
<b>FERROCARRILES</b>  <b>+800 MLL€</b>	<a href="#">L.A.V. VALLADOLID – BURGOS – VITORIA</a>	<a href="#">125 MLL€</a>
	<a href="#">L.A.V. VENTA DE BAÑOS – PALENCIA – LEÓN</a>	<a href="#">242 MLL€</a>
	<a href="#">L.A.V. OLMEDO-ZAMORA-ORENSE</a>	<a href="#">387 MLL€</a>
	<a href="#">OTRAS ACTUACIONES VARIAS</a>	<a href="#">15MLL€</a>
	<a href="#">ELECTRIFICACIÓN SALAMANCA – PORTUGAL</a>	<a href="#">20 MLL€</a>
	<a href="#">FEVE</a>	<a href="#">16 MLL€</a>
<b>INFRAESTRUCTURAS HIDROLÓGICAS Y MEDIOAMBIENTALES</b>  <b>Caso 200 MLL€</b>	<a href="#">CANAL BAJO DE PAYUELOS EN LEÓN</a>	<a href="#">19 MLL€</a>
	<a href="#">REGULACIÓN DEL ARLANZA (CASTROVIDO)</a>	<a href="#">23,5 MLL€</a>
	<a href="#">CANAL DEL PÁRAMO EN LEÓN</a>	<a href="#">43,3 MLL€</a>
	<a href="#">PLAN DE RESTAURACIÓN DE RIBERAS</a>	<a href="#">4,2 MLL€</a>
	<a href="#">PLAN NACIONAL DE CALIDAD DE AGUAS</a>	<a href="#">14 MLL€</a>
<b>OTRAS ACTUACIONES</b>	<a href="#">FUNDACIÓN CIUDAD DE LA ENERGÍA (MUSEO Y PLATAFORMA EXPERIMENTAL CO2)</a>	<a href="#">40,9 MLL€</a>
	<a href="#">CENTRO PENITENCIARIO DE SORIA</a>	<a href="#">18 MLL€</a>

### Conclusiones generales:

Las inversiones previstas para Castilla y León en el proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 2013 contemplan la dotación para un importante número de proyectos, así como la previsión de realización de otros proyectos cuyo desarrollo se producirá a lo largo de los ejercicios siguientes.

- Si bien pueden existir proyectos cuya realización se haya pospuesto, no podemos olvidar que este es un presupuesto en tiempos de crisis para salir de la crisis. El objetivo esencial es la reducción de la deuda pública agravada por ejercicios de años anteriores. Por ello, el Estado no puede afrontar en un solo año todas las inversiones que quisiera.



- No obstante, aunque quisiéramos unos presupuestos mejores, al comparar los datos para Castilla y León respecto del total nacional o el resto de Comunidades Autónomas, podemos comprobar una posición muy favorable para Castilla y León. Tanto en su importe absoluto (2ª posición nacional), en su incremento (2ª posición nacional), en su peso específico sobre el total nacional regionalizable (2ª posición nacional), como la ratio de inversión por habitante (1ª posición nacional), nos coloca en una clara posición predominante a nivel nacional.

Unas dotaciones para la inversión que favorecen el equilibrio territorial de Castilla y León con el resto de España, que dan un valor estratégico a la región en el ámbito de las vías de comunicación con todo el norte y noroeste, que favorecen la comunicación y la puesta en marcha de inversiones empresariales y el transporte, inversiones que favorecen el medio ambiente a través de la canalización y depuración de aguas, mejora de los márgenes, etc. Inversiones que desarrollarán obras públicas en Castilla y León, generando riqueza y empleo en un sector duramente afectado por la crisis.

En definitiva, un Presupuesto que, a pesar de las dificultades, apunta un importante esfuerzo inversor. Clara apuesta de España por Castilla y León.

**(SE ADJUNTA DOSSIER PRESUPUESTOS 2013 EN CASTILLA Y LEÓN)**